

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Media Massa adalah sarana komunikasi untuk memberitahukan suatu pesan atau berita ke khalayak luas. Media massa di era digital seperti ini memiliki peranan yang penting dan dirasa cukup besar manfaatnya, dimana suatu peristiwa atau kejadian yang sedang terjadi di daerah atau wilayah tertentu dalam waktu bersamaan dapat diketahui oleh khalayak di daerah yang jauh dari kejadian.

Media massa berperan sangat penting sebagai sarana informasi dan komunikasi, media massa memiliki pengaruh yang kuat karena masyarakat saat ini memperoleh semua informasi cepat dan dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya melalui media massa. Kebutuhan akan informasi dirasa sangat penting, dimana setiap orang memiliki rasa ingin tahu dan mempunyai tujuan tertentu yang akan dicapai.

Kebutuhan masyarakat akan informasi yang cepat dan dapat akurat semakin hari membuat media massa menjadi kebutuhan pokok dalam pemilihan informasi yang tidak ragukan lagi kebenarannya. Media televisi paling cepat dan efektif dalam menyampaikan informasi-informasi yang dibutuhkan masyarakat. Informasi atau pesan yang diberitakan televisi dapat dengan mudah dimengerti dan dipahami.

Televisi adalah sarana hiburan dan informasi yang dijadikan alat untuk menyampaikan pesan yang dibutuhkan masyarakat. Selain memberikan pesan, televisi juga mampu memberikan informasi kepada masyarakat yang dapat mengarahkan respon individu. Informasi-informasi tersebut meliputi aspek ekonomi, Pendidikan, Agama dan sebagainya. (Kuswandi, 2008:11-13)

Berita yang menarik adalah informasi yang berkaitan dengan kehidupan masyarakat. Adapun yang dimaksud dengan berita yang menarik adalah jika informasi yang disampaikan dapat menumbuhkan rasa kagum atau informasi mengenai pilihan hidup dan informasi tentang sesuatu yang unik. (Morissan, 2008:7)

Televisi tidak hanya menyiarkan program hiburan saja, namun juga memberikan tuntunan melalui program-program yang berisikan Pendidikan atau Edukasi yang berguna untuk menambah wawasan pada masyarakat. Program acara berita di televisi merupakan salah satu program utama. Oleh karena itu bahwa program berita ditelvisi merupakan berisikan informasi dari suatu kejadian atau peristiwa tertentu yang disajikan berdasarkan fakta secara aktual dan dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya.

Metro TV merupakan stasiun televisi ter-*update* dalam menyiarkan dan memperbarui berita mengenai Vaksin Covid-19. Metro TV menayangkan pemberitaan mengenai kasus yang berbalut peristiwa selama 24 jam dalam beberapa program acara yang mereka miliki.

Program acara tersebut yaitu Headline News, Prime Time News, Metro Siang, Metro Pagi Prime Time, Top News, Metro hari ini., Covid-19 Update dan Metro Malam. Sebagai media penyampai informasi Metro TV didirikan untuk menyampaikan berita dan informasi keseluruh pelosok Indonesia.

Hingga hari ini Indonesia masih berjuang menghadapi Covid-19, sama halnya dengan negara lain. Kementerian Kesehatan memberikan laporan angka positif, pasien yang sembuh dan kasus kematian akibat Covid-19. Pemerintah mengusahakan pencegahan serta penanganan selalu dilakukan untuk menekan penyebaran Covid-19 dengan gejala yang berubah-ubah.

Salah satu usaha pencegahan yang dilakukan pemerintah untuk mengatasi penambahan kasus positif Covid-19 dengan melakukan program Vaksinasi Nasional dengan menyediakan beberapa jenis Vaksin seperti Sinovac dan AstraZeneca yang dibeli dari produsen penyedia Vaksin Covid-19.

Selain itu baru-baru ini mendekati hari Raya Idul Fitri, Pemerintah melarang masyarakat untuk mudik ke kampung halamannya dengan mengerahkan personil dari kepolisian menjaga perbatasan-perbatasan dan jalan 'tikus' agar pemudik tidak lolos pos pemeriksaan. Jika dokumen tidak lengkap pengemudi diputarbalikkan oleh petugas.

Sampai saat ini Indonesia sudah menerima dosis Vaksin Tahap ke 10 Asal Sinovac sejak awal kedatangan pertamanya tanggal 6 Desember 2020. Dalam proses Vaksinasi yang digagas oleh pemerintah tidak sedikit terjadi Pro dan

Kontra seperti isi kandungan Vaksin AstraZeneca, Kembali positif Covid-19 setelah divaksin dan Vaksinasi AstraZeneca Aman Tanpa Efek Samping

Gambar 1.1



Presenter memberitakan vaksin AstraZeneca Tak Halal Tapi Boleh Digunakan (Tidak Halal, Vaksin AstraZeneca Tetap Boleh Digunakan Karena 5 Alasan, 20 Maret 2021). (metrotvnews, diakses 3/05/2021 pukul 14.40)

Gambar 1.2



Presenter Memberitakan Positif Covid-19 Setelah 2 Kali Vaksin

(Sudah Dua Kali Vaksin Masih Positif Covid-19, Mengapa?) (20 April 2021)

(metrotvnews, diakses pada 3/05/2021 pukul 15.20)

Gambar 1.3



Presenter Memberitakan Vaksinasi AstraZeneca Aman Tanpa Efek Samping
(Efek Samping Vaksin AstraZeneca Tergolong Ringan) (31 Maret 2021)
(metrotvnews, diakses pada 1/05/2021)

Pemberitaan Vaksin AstraZeneca dan Sinovac cukup berdampak atau berpengaruh terhadap kesuksesan program vaksinasi nasional dimana media massa memiliki peran penting dalam menyampaikan informasi yang dapat dipercaya dan valid. Sehingga masyarakat tidak mudah termakan Hoaks yang dibuat oknum tidak bertanggung jawab.

Di Tangerang Selatan sendiri, khususnya di RW01 Kelurahan Pondok Betung yang terdiri dari 13 RT. Setelah melihat ramai pemberitaan tentang Vaksin AstraZeneca dan Sinovac, masyarakat menilai bahwa program Vaksinasi yang digagas oleh pemerintah harus ditaati, akan tetapi ada beberapa warga yang menolak dan juga ada beberapa yang setuju di Vaksinasi.

Seperti wawancara singkat dengan seorang mahasiswi yang berusia 22 Tahun di RW 01 Kelurahan Pondok Betung bahwa ternyata dirinya tidak berminat untuk divaksin dengan alasan dirinya dari kecil tidak pernah menerima vaksin, dia

khawatir jika dirinya divaksin malah sakit karna daya tahan tubuh setiap orang berbeda. Tetapi dengan catatan jika kampus mewajibkan mahasiswanya untuk divaksin dia bersedia untuk divaksin.

Sementara itu ada juga warga yang setuju di Vaksin, dirinya beranggapan bahwa jika di Vaksin itu lebih minim resiko terpapar Covid-19 dan juga mendapatkan sertifikat telah di Vaksin sehingga jika ingin berpergian keluar kota tidak memerlukan hasil Swab Antigen. Dari persoalan di atas masyarakat lebih banyak yang setuju untuk mengikuti program Vaksinasi setelah disosialisasikan oleh pejabat pemerintah yang telah menonton berita di televisi Metro TV.

Dari penjabaran diatas, penulis membuat judul “Pengaruh Pemberitaan Vaksin Covid-19 di Metro TV terhadap minat vaksinasi masyarakat”. (Survei pada masyarakat RW01 Kelurahan Pondok Betung)

1.2 Rumusan Masalah

Dari latar belakang yang penulis jabarkan maka masalah dalam penelitian ini adalah sejauh mana pengaruh pemberitaan vaksin covid-19 di Metro TV terhadap minat vaksinasi masyarakat?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah, tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sejauh mana pengaruh pemberitaan vaksin covid-19 di Metro TV terhadap minat vaksinasi masyarakat?

1.4 Manfaat Penelitian

1.4.1 Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan bisa memberi pengetahuan serta wawasan terutama dalam kajian ilmu komunikasi khususnya bidang jurnalistik mengenai dampak atau mengenai pengaruh pemberitaan vaksin covid-19 di Metro TV terhadap minat Vaksinasi masyarakat.

1.4.2 Manfaat Praktis

Hasil penelitian ini diharapkan bisa memberi saran untuk Metro TV tentang bagaimana memberitakan berita-berita terkait dengan masalah kesehatan masyarakat dan bagi masyarakat khususnya RW 01 Kelurahan Pondok Betung dapat dijadikan referensi mengenai seberapa besar pengaruh pemberitaan yang disajikan oleh media massa.

